

Dans les marais, des aménagements pour l'anguille



Une nouvelle prise d'eau d'1,50 m de hauteur et toujours ouverte a été aménagée dans un marais public de Saint-Hilaire-de-Riez pour aider l'anguille à venir et repartir selon son stade de développement.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

L'anguille, espèce en danger d'extinction, vient grandir dans les marais salés en Vendée. Pour favoriser son arrivée depuis l'océan Atlantique, mais aussi son départ au moment de la reproduction, le syndicat mixte des Marais de la Vie, du Ligneron et du Jaunay (SMMVLJ) a réalisé des aménagements dans deux marais à Saint-Hilaire-de-Riez et au Fenouiller.

Il s'agit de nouvelles prises d'eau (des ouvertures), entre l'étier, qui est connecté à la mer par le fleuve, et les bassins. « **Les études, que nous avons menées en 2022 sur trois basins, ont montré que les échanges**

d'eau entre les étiers et les bassins du marais étaient trop réduits, pointe Ludovic Priou, technicien au sein du Syndicat mixte. **On a donc modifié les prises d'eau, pour un renouvellement de l'eau plus régulier et donc faciliter l'arrivée et le départ des poissons. Cela favorise les anguilles, mais aussi toute une biodiversité : des crustacés ou encore la végétation de berge. »**

Si ces aménagements ont été faits sur deux marais seulement et à titre expérimental, le syndicat mixte souhaite qu'ils puissent être reproduits par les propriétaires de marais à travers des contrats Natura 2000.